

# La prière la plus courte de la chrétienté: Jésus



PAR MARTIN FILIPONI | PHOTO: DR

Le nom de Jésus a une origine divine, puisque c'est l'archange Gabriel qui a donné à Marie le nom qu'elle devait donner à Jésus: « Voici que tu vas concevoir un enfant, tu vas enfanter un fils, et tu lui donneras le nom de Jésus. Il sera grand et sera appelé Fils du Très-Haut. Le Seigneur Dieu lui donnera le trône de David, son père. Il dominera sur la maison de Jacob pour toujours, et son règne n'aura pas de fin. » (Luc 1, 31-33) Joseph a également reçu l'attribution du nom de Jésus par un messager de Dieu: « ... c'est à lui que tu donneras le nom de Jésus, car c'est lui qui rachètera son peuple de ses péchés. » (Matthieu 1, 21)

L'attribution du nom n'était pas sans importance à l'époque de Jésus, car le nom

porte en lui-même une signification plus profonde. Ainsi, Anne signifie en hébreu « celle qui est bénie ». Noé représente celui qui apporte le repos. Le nom de Jésus, issu de l'hébreu Yeshua, signifie: « Le Seigneur est salut, il est salut. » Jésus est le nom qui, selon la volonté de Dieu, a été donné à son fils. Jésus est également désigné par le titre de Christ et signifie Messie, l'oint. L'onction était réservée aux rois, aux prêtres et aux prophètes. Par le baptême, chaque chrétien participe à la royauté, à la prêtrise et à la prophétie du Seigneur.

Anciennement dans l'Eglise, on utilisait l'abréviation IHS, qui signifie *Iesu Hominem Salvator*. Traduit: *Jésus, Sauveur des hommes* ou interprété populairement comme *Jésus, Sauveur, Bienheureux*. Une

autre interprétation du nom est *In Hoc Salus: en lui est le salut* ou *In Hoc Signo vinces*: dans ce signe tu vaincras. La vénération du nom de Jésus a été encouragée par le saint père franciscain et prêtre Bernardin de Sienne (1380-1444). Le monogramme du Christ IHS est utilisé par les jésuites dans les armoiries de leur ordre.

Aujourd'hui, la vénération du nom de Jésus a trouvé sa place dans l'année liturgique et c'est ainsi que toute l'Eglise célèbre le 3 janvier la fête du très saint nom de Jésus. Le verset d'ouverture de la célébration eucharistique est tiré de l'épître aux Philippiens et fait resplendir la puissance du nom de Jésus : « Au nom de Jésus, que toutes les puissances dans les cieux, sur la terre et sous la terre flétrissent le genou, et que toute langue confesse : Seigneur Jésus-Christ dans la gloire de Dieu le Père. » (cf. Ph 2, 10-11)

L'évangéliste Jean renvoie aux paroles de Jésus, qui associe le nom de Jésus à la prière: « Amen, amen, je vous le dis: ce que vous demanderez au Père en mon nom, il vous le donnera. Jusqu'à présent, vous n'avez rien demandé en mon nom. Demandez et vous recevrez, afin que votre joie soit complète. » Comme le peuple d'Israël, en tant que peuple privilégié, invoque le nom de Dieu, prions le Seigneur en son nom pour la paix dans le monde et dans nos familles. Demandons-le avec confiance et générosité.

Annonce

**Recherche bénévoles**

# AIDE AUX DEVOIRS

Enfants de 6 à 15 ans allophones

Ces enfants issus de l'immigration ont besoin de notre appui pour leur devoirs après l'école. Leurs parents n'ont pas été scolarisés en Suisse. Ils tiennent à la réussite scolaire et à l'intégration de leurs jeunes.

Vous avez:

- \* Envie d'être utile ?
- \* D'élargir votre horizon en soutenant des enfants multiculturels ?
- \* De vous enrichir grâce à des contacts intergénérationnels ?

Alors, vous êtes les bienvenus dans notre groupe de 16h00 à 17h30 pendant l'année scolaire. En dehors des vacances.

Nous accueillons les enfants en Bielle à côté de l'église protestante de Monthey pour des moments riches de partages et d'échanges.

Quel que soit votre âge, votre apport tel que vous êtes nous est précieux. Pas besoin d'être enseignant ou pédagogue. Ce qui importe c'est votre joie de vivre, votre soutien, votre expérience de vie...

POUR INFO ET INSCRIPTION

Marguerite Regez - 024 472 26 56 - margez@tranquille.ch  
Hélène Seiler - 076 473 14 82 - in.seiler@netplus.ch